
ПАРТИЯ РЕШЕНИЙ, А НЕ ЛОЗУНГОВ

Это ВАЖНО! Сегодня у вас есть последняя возможность  
помочь себе, своим близким, всей нашей стране!
Разве вы не видите, как наши пенсионеры считают копей-
ки, чтобы дожить до очередной пенсии? Как в многодетных 
семьях родители считают последние деньги, чтобы собрать 
детей в школу? Как мигранты откровенно плюют на наши 
законы? Как целые города и поселки сидят без работы, без 
денег,  без надежды и перспектив?
Хотите, чтобы было по-другому? Приходите на выборы!
Ваш голос на выборах – это ваш персональный шанс спасти 
нашу страну.

россии нужен твой россии нужен твой 
справедливый голос!справедливый голос!
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2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ РАБОТА И РЕЗУЛЬТАТ

Сергей Миронов с трибуны Государственной Думы рассказал о том, чего удалось добиться фракции и что еще предстоит сделать. 
Историческая сессия: итоги и победы

Среди важнейших достижений Сергей Миронов, 
в первую очередь, отметил законы о поддержке 
участников специальной военной операции и чле-
нов их семей. Второй победой стала прогрессивная 
шкала НДФЛ (повышение налогов для богатых). 
«В прошедшую сессию давнишнее программное 
положение нашей партии, которое было записано 
еще в 2006 году, о прогрессивной шкале подоходного 
налога, наконец-то, стало реальностью, – отметил 
депутат. – Мы хотели с богатых немножко побольше 
брать, но тем не менее, это шаг в нужном и верном 
направлении».

Еще одно решение, которого годами добивалась 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, – возоб-
новление индексации пенсий работающим пенси-
онерам. «Сказав "а", мы должны сказать "б". Если мы 
с 2015 года вводим индексацию пенсий для работа-
ющих пенсионеров, справедливо будет за те восемь 
лет, когда они не получали индексацию, проиндекси-
ровать для них эту пенсию. И такой законопроект 
мы подготовили и, надеюсь, осенью мы его рассмо-
трим», – подчеркнул лидер социалистов.

Что еще предстоит победить
Бедность

«Удивил Росстат: оказывается, у нас в России нет 
ни одной семьи, где бы не хватало денег на еду, – от-

метил Сергей Миронов. – Но, когда он же фиксирует, 
что 11% семей не могут позволить себе купить оде-
жду, не могут сделать крупную покупку, это говорит 
о том, что все-таки люди бедно живут и, конечно, 
здесь многое нужно делать». Председатель фракции 
напомнил, что уже подготовлен законопроект о со-
циальной карте "Помощь", по которой малоимущие 
могли бы получать все, что им необходимо.

Демографический спад

Для улучшения ситуации с рождаемостью Сергей 
Миронов предложил принимать решения в пользу 
многодетных семей. Таких инициатив у партии мно-
го: это и родительская зарплата, и базовый доход 
для семей с детьми, и увеличение выплат, пособий 
по рождению ребенка. 

Отдельно он упомянул инициативу по созданию 
алиментного фонда, из которого государство пла-
тило бы матерям-одиночкам, а потом находило 
должников-алиментщиков и взыскивало бы сред-
ства с них. 

Решить предстоит и жилищный вопрос. «Мы 
предлагаем разработать стратегию по малоэтаж-
ному строительству до 2030, до 2036 года, потому 
что в доме решать вопросы по количеству детей 
намного проще, чем в любой квартире в городе», – 
подчеркнул Сергей Миронов.

Жадность банков

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ жестко раскритиковал политику Центро-
банка. В первую очередь, за повышение ключевой 
ставки. «Инфляция никуда не денется, учётная став-
ка и инфляция – разные вещи. А то, что наша эко-
номика опять "сядет на мель" и уже садится, – это 
правда, – заявил он. – Кроме как вредительством, 
то, что делает Центробанк, я назвать не могу». Так-
же Сергей Миронов обратил внимание на высокую 
закредитованность россиян. Чтобы ее снизить, он 
предложил запретить рекламу кредитных учрежде-
ний и кредитов. 

В завершении выступления Сергей Миронов 
рассказал о тревожной ситуации на выборах, 
перечислил случаи, когда партии просто не дали 
даже принять в них участие, когда всеми возмож-
ными способами политические противники чинили 
препятствия кандидатам партии. В связи с этим, 
лидер справедливороссов призвал коллег из КПРФ 
присоединяться к борьбе. «Я считаю, что с учётом 
ситуации, которая складывается на выборах, надо, 
коллеги, нам с вами сотрудничать, потому что нас 
заставляют конкурировать по известному принци-
пу: разделяй и властвуй, а мы должны объединяться 
и бороться за работу на благо наших избирате-
лей», – подчеркнул он. 

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ внимательно следит за ситуацией с мигранта-
ми в стране. Для усиления безопасности депутаты фракции внесли два новых «мигрантских» 
законопроекта. 

С мигрантами надо строго!

Первая инициатива вводит по-
рядок, при котором, если мигрант 
совершил преступление, вся его 
семья, весь его клан немедленно де-
портируется из страны. «Как правило, 
родственники прекрасно знают, чем 
занимаются их близкие. И раз дей-
ствует круговая порука, пускай отве-
чают за своих!» – прокомментировал 
Сергей Миронов. 

Другая инициатива устанавливает 
запрет на трудоустройство мигран-

тов в ряде сфер – здравоохранении, 
образовании, пассажирских и грузо-
перевозках. Схожие ограничения уже 
введены почти в 30 регионах. 

От того, насколько эффектив-
но будут решены проблемы 
взаимодействия с мигрантами, 
зависит благосостояние и безо-
пасность граждан России.

«Хочу подчеркнуть, что СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

не против трудовой миграции как 
таковой при условии обеспечения 
прав и законных интересов россий-
ских граждан, – подчеркнул глава 
фракции. – Но мигранты и их рабо-
тодатели должны понимать, что 
работать и находиться в России 
могут лишь те иностранцы, которые 
соблюдают российское законода-
тельство. Нарушители должны быть 
депортированы. Это принципиальная 
позиция нашей партии». 
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СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ 3СЛОВО ДЕПУТАТУ

Доллар – всё?Доллар – всё?

Едва ли не самый основной вид импортозамещения, который сейчас про-
исходит – это замещение импортного смысла жизни. Мнение заместителя 
Председателя Государственной Думы РФ Александра Бабакова. 

ИмпортозамещениеИмпортозамещение
смысловсмыслов

– Не прибыль есть смысл существования эко-
номики. Финансовый результат – это важнейший, 
но технический параметр, отражающий эффек-
тивность использования ресурсов. Но изначальная 
цель, то, ради чего вообще тратятся ресурсы, 
лежит за пределами денег и финансовой системы.

Не экономика сама по себе есть смысл суще-
ствования человеческого общества, как и произ-
водство вооружений и боеприпасов само по себе не 
есть конечный смысл ведения военных действий. 

Многовековая монополия западной социально- 
экономической мысли до недавнего времени при-

водила к подавляющему преимуществу западных 
элит на этом решающем поле.

Цель определяет все. Не только вектор движе-
ния системы, но и сам факт ее возникновения. Если 
тем или иным способом запретить суверенное 
целеполагание – а именно это удавалось интел-
лектуальным центрам Запада несколько веков – 
то можно не бояться конкурентов. 

Кто-то может сказать в ответ: все это от-
влеченная философия; какое это имеет отноше-
ние к реальной жизни? А в «реальной жизни» у нас, 
дескать, одни проблемы – денег мало, рабочих рук 
не хватает, экспорт затруднен и сокращается, 
китайский импорт все больше доминирует на 
внутреннем рынке, а в экономике в целом – сплош-
ные технологические дыры, которые невозможно 
закрыть отечественными компетенциями.

Скажу очень конкретно в ответ – это самая 
практическая технология. Просто почти никто 
в своей обыденной жизни не сталкивается с вопро-
сами такого уровня, ведь они требуют огромной 
специальной компетенции, сосредоточенности 
и мощной политической субъектности. 

Такой, которая позволила Китаю, поставить 
в 80-е гг. глобальную цель. Сорок с лишним лет 
назад объявленная Дэн Сяопином цель социалисти-
ческой модернизации Китая и достижения всеоб-
щего благосостояния граждан к середине XXI века, 
казалась отвлеченным мечтанием. 

Но не Китаем единым. Ведь еще до Китая чудеса 
демонстрировали Япония и Южная Корея, просто 
порядково меньшего масштаба. 

Есть еще пример Российской Федерации. К 1999 
году страна находилась в процессе быстрого 
распада. Мировым мозговым центрам этот распад 
представлялся и неизбежным; расходились только 
во временных прогнозах – от трех до семи лет.

Однако приход к власти Владимира Путина 
и смена политической субъектности и здесь при-
вела к результатам, которых тогда никто себе не 
представлял: рост продолжительности жизни на 
10 лет, радикальное сокращение смертности от 
внешних причин и потребления алкоголя, много-

кратный рост уровня жизни... Мы живем сегодня 
в качественно иной реальности, чем 25 лет назад. 
Тогда, помнится, мы гадали, когда догоним Порту-
галию по ВВП на душу населения. Сегодня спокойно 
говорим о пятой экономике мира по ППС, добавляя, 
что не за горами и четвертое место.

Думаю, ярчайшим свидетельством произошед-
ших изменений являются последние два года. 

Россия не только успешно противостоит 
мощному военно-политическому и эко-
номическому давлению объединенного 
Запада, но и развивается быстрыми тем-
пами.

Мы живем в сложнейшую эпоху. Быть может, 
трансформаций такого масштаба в известной 
мировой истории еще и не было.

Дело не только в том, что распадается преж-
ний однополярный мир. Этот процесс объективен 
и необратим. Сформировались новые центры эко-
номического роста, финансовой мощи и политиче-
ского влияния. Любые попытки пост-колониальных 
элит отрицать эту реальность бессмысленны 
и очень опасны. 

Нас пугают хаосом. Нам говорят, что падение 
мира «западных правил» приведет к войне всех 
против всех, распаду мирохозяйственных связей 
и многолетней нищете. Но так ли это? Уверен, 
что нет. Эти «аксиомы» не были доказаны никем 
и никогда. 

Объективное наблюдение за миром и человече-
ством позволяет уверенно и спокойно принять 
иную исходную точку зрения: ресурсы мира прин-
ципиально безграничны и лимитируются только 
актуальным уровнем совокупных знаний и компе-
тенций. Потенциал роста человечества безграни-
чен. Только чудовищная затратность, экономиче-
ская неэффективность модели на основе частных 
фиатных денег и наднациональной олигархии 
являются причиной бедности, неравномерности 
развития, экономи-
ческих и социальных 
проблем. 

Россия берет курс на сокращение доли валют недружественных стран во взаиморасчетах и 
развивает эти отношения вместе с партнерами во всем мире и ЕврАзЭС. К чему это может 
привести – прокомментировал заместитель Председателя Госдумы Александр Бабаков. 

«Сегодня существующие правила 
мировой валютно-финансовой си-
стемы оказались фактически дис-
кредитированы введением США и их 
союзниками односторонних санкций 
в отношении России. Очевидно, что 
даже в случае развития ситуации 
в сторону отмены таких ограничений 

и санкций, что само по себе малове-
роятно, восстановить утраченное 
доверие к доллару вряд ли получит-
ся», – сказал вице-спикер Госдумы.

По мнению Александра Бабакова, 
прекращение монополии доллара – 
это прекращение потока в одну сто-
рону огромной части мировой ленты. 

Парламентарий предло-
жил создать собственную 
расчетную межгосудар-
ственную единицу, которая 
будет использоваться для 
взаиморасчетов между стра-
нами. При этом каждая страна 
сохранит свою валюту и свой 

суверенный 
эмиссионный 

центр. В этом случае бу-
дет обеспечен настоящий 

суверенитет организации 
и тех стран, которые планируют 

рассмотреть своё сотрудничество 
с Россией.

Что Россия может предложить 
прямо сейчас внешнему миру? 

1. Безопасность в самом широком смысле 
слова – военно-политическую, энергетическую, 

продовольственную, ресурсную, в недалекой 
перспективе – технологическую. Защиту от голода, 
нищеты, войн.

2. Самореализацию, сохранение идентичности, 
языка, культуры. Россия – это многовековая 

империя, в которой рядом жили и развивались сотни 
народов и национальностей. А СССР – это вообще 
«империя позитивного действия», по меткому 
выражению одного американского исследователя. Это 
была империя-донор, стремившаяся развить окраины 
до уровня метрополии. К сожалению, это исполнялось 
с большими ошибками и издержками для самой 
метрополии, но факт многолетней советской 
интернациональной практики отлично помнят во всем 
мире. 

Безопасность вместе с сохранением 
идентичности и возможность самореализации 
в русской литературной традиции имела 
название: покой и воля. Вот если Россия 
предложит это миру, нам поверят очень и очень 
многие. И будут правы.

александр бабаков
Заместитель Председателя Государственной Думы
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Право на бесплатную медицинскую 
помощь гарантировано нам главным 
законом страны – Конституцией, а на 
деле что? Поликлиники перегружены, 
врачей не хватает, чтобы записать-
ся к узкопрофильным специалистам, 
приходится ждать от двух недель до 
месяца, а плановую операцию можно 
дожидаться месяца три.

ПО ДАННЫМ ИРКУТСКСТАТА, В 2010 ГОДУ В НАШЕЙ ОБЛАСТИ БЫЛО 120 БОЛЬНИЧНЫХ УЧРЕЖДЕНИЙ, А В 2021-М – УЖЕ 89. 
ЗА ТОТ ЖЕ ПЕРИОД ЧИСЛО КОЕК УМЕНЬШИЛОСЬ ПРАКТИЧЕСКИ НА ЧЕТЫРЕ ТЫСЯЧИ – С 29,8 ДО 25,9 ТЫСЯЧ. ЧИСЛО СТАНЦИЙ СКОРОЙ МЕДИЦИНСКОЙ 

ПОМОЩИ С 2010 ПО 2021 ГОД СНИЗИЛОСЬ С 59 ДО 35. ЗА ТОТ ЖЕ ПЕРИОД ВРАЧЕЙ В ОБЛАСТИ СТАЛО МЕНЬШЕ НА 407 ЧЕЛОВЕК, А СРЕДНЕГО 
МЕДПЕРСОНАЛА – НА 1144. ОБЕСПЕЧЕННОСТЬ БОЛЬНИЧНЫМИ КОЙКАМИ НА 10 000 НАСЕЛЕНИЯ В РАЗНЫХ РАЙОНАХ ОБЛАСТИ ТОЖЕ РАЗНАЯ. ЛУЧШЕ 

ВСЕГО ДЕЛА ОБСТОЯТ В ИРКУТСКЕ, БРАТСКОМ, ЭХИРИТ-БУЛАГАТСКОМ И КАТАНГСКОМ РАЙОНАХ, В ЧЕРЕМХОВО И ТУЛУНЕ. ХУЖЕ ВСЕГО – В СЛЮДЯНСКОМ, 
КАЧУГСКОМ И ШЕЛЕХОВСКОМ РАЙОНАХ, СВИРСКОМ И ОЛЬХОНСКОМ РАЙОННОМ МО.

Белая   халатностьхалатность

Мы обратились за комментарием к депутату Зако-
нодательного Собрания Иркутской области Ларисе 
Игоревне Егоровой и вот, что она сообщила:

– Мне очень жаль сегодняшних студентов-меди-
ков, которые, выбирая одну из самых благородных 
и нужных профессий, обрекают себя на бедность. 
К сожалению, бюджетная медицина в Иркутской 
области критически недофинансирована, очень 
немногие медсестры и фельдшеры довольны своей 
зарплатой, да и врачи тоже. При том, что бесплатная 
медицина у нас – самая востребованная.

За себя и за того парня
После «майских указов» президента 2012 года 

заработная плата медицинских работников стала 
выше, но чтобы получать её, им пришлось работать 
на износ. Это привело к колоссальному оттоку из 
профессии специалистов младшего и среднего 
звена, создав кадровый голод. Между тем, болеть 
иркутяне меньше не стали. 

Вместо того чтобы расходовать выделяемые 
средства более эффективно, наши чиновники от 
здравоохранения стали спешно оптимизировать 
отрасль. План был в общих чертах такой: за счет 
сокращения одной медицинской сестры на 25-30% 
поднять зарплату трем оставшимся. И это еще не 
самый людоедский сценарий.

Куда печальнее, когда медсестер переводят 
в уборщиц, при этом существенно снижая зарплату 

и оставляя прежний круг обязанностей. Слышали 
о таком?

«Оптимизация» в интересах 
коммерсантов

Одновременно в регионе продолжают сокращать 
«неэффективные» больницы, поликлиники, ФАПы. 
От «оптимизации» (позволим себе взять в кавычки) 
выигрывает только коммерческая медицина, потому 
что больному, лишенному бюджетной медпомощи, 
так или иначе придется обращаться за платными 
услугами. И пострадавшей стороной в данной ситу-
ации являются не только медработники и их семьи, 
но и пациенты. То есть практически 100% населения.

«Моментом истины» для иркутской медицины 
стала пандемия коронавируса. В спешном порядке 
по всей области начали открывать инфекционные 
отделения – те самые, которые еще недавно пер-
вым делом «пускали под нож». Но, как говорится, 
ломать – не строить, процесс возрождения идет не 
очень быстро.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ доби-
вается повышения зарплат врачей до 200% 
от средней по региону. Кроме того, социали-
сты настаивают на том, чтобы в программу 
«Земский доктор» включили города с на-
селением 50 000 − 100 000 жителей, а не 
только деревни и посёлки.

В 2023 году в Ангарске сразу три городские ме-
дучреждения объединили в одно, проигнорировав 
несогласие местных жителей и семь тысяч подписей 
под петицией против объединения. И это при том, 
что Ангарск – один из самых крупных городов Ир-
кутской области и второй по численности населения.

Но может есть и хорошие новости? Власти, нако-
нец, решили строить новое здание поликлиники № 
15 в Предместье Рабочее в Иркутске. Этого Лариса 
Егорова вместе с местными жителями добивалась 
много лет. Но не обошлось и без ложки дегтя: по-
скольку новое здание начали строить на месте 

старого, жителям на период стройки приходится 
записываться на прием к врачам либо в поликлини-
ку в предместье Радищева, либо – в 3-ю Кировскую 
рядом с Центральным рынком. В первую невозможно 
уехать на маршрутке, так как маршрут закрыли, а во 
второй такие очереди, что порой доходит до драки. 
А ведь все эти вопросы можно было продумать рань-
ше, заблаговременно… Но не в данном случае, увы.

Чтобы спасти изуродованную «оптимизаци-
ей» медицину Приангарья, фракция СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Зако-
нодательном Собрании Иркутской области 
выступила с предложением увеличить 
расходы на здравоохранение примерно на 
один миллиард рублей. 

Эти средства могли бы пойти и на закупку совре-
менного оборудования, и на капитальные ремонты, 
и на обеспечение необходимыми препаратами 
детей, страдающих диабетом. Но эти предложения, 
увы, так и не были поддержаны думским большин-
ством.

Справедливости ради нужно отметить, что к не-
которым предложениям социалистов региональные 
власти все-таки прислушиваются. Так, при уточнении 
бюджета в 2019 году депутаты Заксобрания одобри-
ли закупку тест-полосок для детей-диабетиков и бе-
ременных женщин, а в 2021 году Минздрав после 
настойчивых обращений эсеров пообещал начать 
капитальный ремонт поликлиники в жилом районе 
Порожский города Братска, закупить для Братской 
городской больницы №3 томограф и провести на 
средства регионального бюджета капитальный ре-
монт помещения под новое оборудование.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ считает своим долгом постоянно напоминать 
властям, что здоровье – это главное богатство для 
любого человека, залог будущего России. И чем 
щедрее будут траты из бюджета на нашу измучен-
ную систему здравоохранения, тем больше жизней 
иркутян мы сможем сохранить, тем больше будет 
вклад в подрастающее поколение.

лариса егорова
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 «Штаб Z», объединивший представителей самых 
крупных патриотических организаций области, с са-
мого начала СВО развернул масштабную работу по 
сбору и отправке на фронт гуманитарных грузов.

Координатор движения «Золотые руки ангела» 
Евгений Идрисов – человек, который многократно 
выезжал во главе гуманитарной колонны в сторону 
линии соприкосновения. Это непростая миссия, но 
жизненно важная.

Квадрокоптеры, радиостанции, аптечки, обогрева-
тели, окопные свечи и даже автомобили УАЗ – чтобы 
рассказать о деятельности Евгения и движения, не 
хватит и всей газеты…

Тонны жизненно необходимых для воен-
нослужащих и жителей Донбасса вещей 
удается собрать силами отделений Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Ир-
кутске, Ангарске, Куйтуне и Усть-Илимске, 
волонтерского отряда «Тепло Байкала» из г. 
Слюдянка и простых иркутян, готовых ради 
Победы отдать очень многое. 

И здесь далеко не всё зависит от доходов – каж-
дый делает по возможности, формируя колоссаль-
ную поддержку фронту. А старшее поколение ради 
общего дела согласно ополовинить свою и без того 
мизерную пенсию. 

Депутаты Думы Слюдянского городского посе-
ления, начиная с 2022 года, каждый месяц откла-
дывают на помощь СВО, кому сколько удается. Себе 
чего-то не купят, зато отнесут сэкономленное в пар-
тийное отделение. Один местный предприниматель 
передал на фронт сразу несколько микроавтобусов: 
«Нашим ребятам на СВО нужнее».

Член Бюро Совета регионального отделения Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Иркут-
ской области Зульфия Гильмутдинова уже больше 
двух лет постоянно живет в городе-герое Донецке. 
За время своей работы на линии фронта она успеш-

но выстроила кана-
лы коммуникации 
с командным соста-
вом. Гуманитарную 
помощь Зульфия 
доставляет прямо 
на передовую. 
Туда, где почти не 
ступает нога граж-
данского человека. 
Впрочем, Зульфия 
Гаптулаяновна – ве-
теран МВД, чело-
век выносливый 
и сильный, образец 
мужества и патрио-
тизма.

Координатор 
«Штаба Z» и по 
совместительству 
лидер иркутских 
«справедливорос-
сов» Лариса Егорова в Донбассе была неоднократно. 
И, естественно, не с пустыми руками. Для бойцов 
были приобретены автомобиль, горный мотоцикл, 
оптические прицелы и многое другое. Все это было 
доставлено в зону проведения СВО лично депута-
том. На фронте за подарки из Иркутской области 
благодарны бойцы батальона «ОПЛОТ – ЗА ПРАВ-
ДУ», спецназовцы, подразделение ОМОНа и обыч-
ные мобилизованные.

С февраля 2024 года участники «Штаба Z» собра-
ли и отправили в зону проведения СВО тонны гума-
нитарной помощи, помогли военному госпиталю Ир-
кутска провести капитальный ремонт с установкой 
стеклопакетов. Для жителей нашего и ближайших 
регионов были организованы интенсивные курсы 
подготовки по программе: «Боевой запас России», 
куда входят такие дисциплины, как: огневая подго-
товка, военно-медицинская подготовка, тактическая, 
штурмовая, управление БПЛА, топография. Здесь 

оказывают всестороннюю помощь и сопровождение 
ветеранам и участникам СВО, содействуют реабили-
тации. Кроме того, проводят мероприятия, направ-
ленные на профилактику экстремизма и терроризма.

За свою активность на гуманитарном фронте 
Лариса Игоревна была удостоена почетной 
грамоты губернатора и нескольких извест-
ных федеральных премий, таких как «Герои 
нашего времени» и «СВОим». Есть благодар-
ности и от командиров, находящихся прямо 
на передовой.

Работа по поддержке участников СВО продолжа-
ются, следующий гуманитарный конвой готовится 
к выезду, ведь каждый сбор, каждая принесенная 
или купленная для фронта вещь приближает страну 
к долгожданной Победе, а бойцов – к возвращению 
домой.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

иркутяне 
на гуманитарной передовой

Специальная военная операция объединила жителей нашей страны 
невидимыми нитями. Как и в годы Великой Отечественной войны, 
наши люди всем миром помогают фронту. И жители Приангарья тут не 
исключение, а скорее важное звено глобального гуманитарного движения. 

Для участников СВО и их семей
Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ постоянно разрабатывает и вносит новые инициативы с дополнительными мерами 
поддержки для ветеранов боевых действий. Вот лишь некоторые из них. 

Ввести электронный сертификат для лечения и реабилитации 
участников СВО 
Учредить на федеральном уровне День ветеранов боевых 
действий
Снизить тарифы на подключение к электросетям для 
многодетных и ветеранов СВО
Наделить военкоров статусом ветеранов боевых действий 
Обеспечить ветеранов боевых действий землёй под жилищное 
строительство
Оказывать бесплатную юридическую помощь бойцам и их 
семьям

Создать агентство по делам ветеранов
Предоставить детям бойцов право без очереди поступать в 
садик, школу
Дать статус ветерана добровольцам
Обеспечить льготы бойцам и их детям при поступлении в 
колледж
Сделать парковки бесплатными для участников СВО
Выделить участникам боевых действий путевки на санаторно-
курортное лечение
Предоставлять участникам боевых действий участки земли под 
дачи и огороды Инфографика А. Серебряковой
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Кому работать на почтах?
Низкие зарплаты и запредельные нагрузки, а также расширение обязанностей за счет функционала, который совсем не соче-
тается с основным видом деятельности почты, приводят к тому, что работники «Почты России» массово увольняются. На место 
уволившихся специалистов новые приходить не спешат, поэтому почтовые отделения закрываются по всей Иркутской области. 
А ведь где-то это единственные источники связи с большой страной…

Справедливая россия – за правду 
призывает Минтруд навести порядок 
с оплатой труда в АО «Почта России»

Тревожные новости приходят то из Усольского 
района, то из Тайшета. Последний вопиющий случай 
произошел в Слюдянке, где несколько недель назад 
по причине увольнения всех работников закры-
лось центральное почтовое отделение. И на весь 
18-тысячный райцентр открытым остается только 
одно отделение с одним оператором, который из-за 
нагрузки держится из последних сил. Такой вот тру-
довой подвиг. Но на долго ли хватит этого отважного 
сотрудника? Пока что работает отделение всего три 
часа в день, можно представить, какие там очереди.

Но ведь почта — это не сфера услуг, где мож-
но выбрать заведение по своему предпочтению. 
Это стратегически важный вид связи для населения, 
и государство просто обязано контролировать его 
работу!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ взялась 
за решение этой наболевшей проблемы. Первое, 
что было сделано – отправлено обращение в адрес 
руководителя фракции партии в Государственной 
Думе Сергея Михайловича Миронова с просьбой 
потребовать от руководства «Почты России» на-
ладить работу почтовых отделений на конкретных 
территориях. 

И, конечно же, едва ли этот серьезный во-
прос сможет решиться без законодательного регули-
рования. Нужно сделать так, чтобы помимо предо-
ставления сопутствующих услуг, почтовые отделения 
на местах бесперебойно выполняли свою главную 
функцию – обслуживали граждан.

 Работники почты имеют право на достойные 
условия труда и полноценный доход, они действи-
тельно нужны нам, и они нужны государству. Наде-
емся, что до власти это дойдет раньше, чем почты 
позакрываются в регионах…

«Почта России» является вторым по числу 
рабочих мест работодателем в стране после 
РЖД. Это – более 300 тысяч человек по всей 
необъятной России. Сваливать на них ответ-
ственность за падение доходов корпорации – 
недопустимо.

Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руководитель партийной фракции 
в Госдуме Сергей Миронов совместно с депутатами фракции Дмитрием Гусевым и Михаилом 
Делягиным направил официальное письмо Министру труда и социальной защиты Антону 
Котякову по вопросу сокращения заработной платы в компании «Почта России».

«Из средств 
массовой информа-
ции стало известно 
о проведении опти-
мизации системы 
оплаты труда 
в АО "Почта России". 
Согласно указанным 
данным, в компании 
были введены огра-
ничения на распре-
деление окладов 
вакантных позиций 
между сотрудни-
ками и было осу-

ществлено сокращение числа свободных 
ставок», – говорится в письме.

«Представляется, что такие 
действия могут привести к сокраще-
нию заработной платы сотрудников 
почты. При этом нагрузка на работ-
ников не сократится, а заполнения 
вакантных ставок не произойдёт», – 
отметил Сергей Миронов.

«Сокращение выплаты может 
привести к массовому увольнению 
рядовых сотрудников почтовых отде-
лений, почтальонов, что, безусловно, 

скажется на качестве почтового 
обслуживания граждан, особенно в от-
далённых населённых пунктах», – ука-
зал Председатель партии.

«На основании изложенного прошу 
дать поручение провести проверку 
законности и соблюдения трудового 
законодательства при проведении 
АО "Почта России" мероприятий, 
направленных на сокращение фонда 
оплаты труда компании при сохране-
нии и увеличении нагрузки на рядовых 
сотрудников почты», – заключил 
Сергей Миронов.
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Депутаты фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Законодательном Собрании Иркутской области уже не первый год 
разрабатывают и продвигают законы, которые призваны сделать жизнь граждан легче и, главное, справедливее!

Иркутская партия реальных дел

проблемы района – наша забота
В Нижнеудинском районе накопилось немало проблем, годами ждущих решения. Прежде всего, они касаются 

качественного электроснабжения, водоснабжения, теплоснабжения, благоустройства территорий, парковок, 

улиц и дворов, капремонта самих домов. 

В селах – свои беды: разбитые дороги, пробле-
мы с транспортом, низкие зарплаты и отсутствие 
перспектив. Результат разрухи – ежегодный отток 
населения за пределы родного Приангарья. 

Нельзя сбрасывать со счетов и насущные пробле-
мы конкретных людей и семей, которые всё ждут 
помощи от местной власти.

Выборы в районе 
проводятся раз в пять 
лет: жители выбирают 
глав, выбирают район-
ных и местных депута-
тов. Хотелось бы, чтобы 
у руля находились люди, 
всегда и во всем стоящие 
на страже интересов 
граждан. Те, кто не будет 
отсиживаться в кабине-
тах и со всем соглашать-
ся, а начнет искать пути 
решения для развития 
территории района.

Что это за пути? 
Во-первых – своевре-
менное участие во все-
возможных региональ-
ных и национальных 

проектах и программах, а во-вторых – ежедневный 
контроль за их исполнением. Подрядные организа-
ции, строители и дорожные рабочие должны выпол-
нять свои задачи качественно и в срок.

Работа глав и депутатов — это прежде всего работа 
на земле, это решение конкретных проблем, которые 
волнуют жителей города и района. Выбор нового 

лидера – это шанс для каждого из нас добиться пе-
ремен. Перемен, которые заметит каждый — в своем 
подъезде, в квартире, в доме, на улице, во дворе. 

Жители района имеют право и могут повли-
ять на благоустройство дворовых терри-
торий и застройку, главное, — участвовать 
в жизни района, формировать территори-
альное местное самоуправление, создавать 
общественные объединения и домовые 
советы. А толковый народный избранник 
всегда поможет сорганизоваться, посоветует, 
направит.

И это только малая часть тех вопросов, в которых 
нижнеудинцам нужна поддержка. К решению задач 
всего общества всегда нужно подходить не кулуар-
но, а совместно с населением. Здесь нужны и внима-
ние управленцев различного уровня, и ряд других 
серьезных мер. Выборы еще не скоро, но готовиться 
к ним нужно прямо сейчас.

А как определиться с выбором? Прежде всего, 
нужно смотреть на человека, который покажет лич-
ный пример трудолюбия, открытости, отзывчивости. 
Который встречается с жителями не раз в год на 
сходах, а находится в постоянном доступе. Который 
борется за справедливость и лучшее будущее. 

По данным Иркутскстата, каждые 
десять лет Иркутская область теряет 
больше 100 тысяч человек. Приан-
гарье даже возглавило печальный 
рейтинг регионов Сибири по убыли 
населения. Первое место в этом спи-
ске – точно не повод для гордости.

Уже удалось добиться
 Благодаря стараниям члена фракции III созыва Александра Гаськова, в 2024 

году в Приангарье стало больше ветеранов труда. Инициатива, которую внес 
депутат, дает возможность получить этот статус, даже если у льготника нет наград, 
поощрений или иных почетных званий. Достаточно подтвердить трудовой стаж. Для 
мужчин он составляет 45 лет, для женщин – 40. Ветераны труда в Приангарье уже 
пользуются разными мерами социальной поддержки, например, дополнительной 
ежемесячной выплатой, частичной компенсацией при оплате жилья и услуг 
ЖКХ, бесплатным зубопротезированием. В этом также есть заслуга иркутских 
социалистов.

 Ежемесячная доплата к пенсии военнослужащим, получившим инвалидность в 
результате боевой травмы.

 Единовременная денежная выплата раненым в ходе СВО. Ее размер зависит от 
тяжести травмы.

 Единовременные выплаты участникам СВО по убытию на фронт и за каждые 
полгода службы в зоне боевых действий (включая бойцов ЧВК). Сумма этой 
выплаты была увеличена вдвое и на сегодняшний день составляет 400 тыс. рублей.

 Выплаты на погашение ипотечного кредита или его части участникам СВО, 
получившим ранения и оставшимся инвалидами II и III группы, не менее 1 миллиона 
рублей.

 Отмена транспортного налога для ветеранов боевых действий и прочих 
льготных категорий граждан – владельцев автомобилей мощностью до 200 л. с.

 Выплата областного материнского капитала на второго ребенка. Ранее 
областное законодательство выделяло выплаты только на первого и третьего 
ребенка.

За что мы будем бороться
Останавливаться на достигнутом справедливые депутаты не собираются. В 2024 
году они внесли законопроекты: 

 об увеличении ежемесячной выплаты детям войны ко Дню Победы с 5000 до 
7000 рублей; 

 повторно о полной отмене транспортного налога для ветеранов боевых 
действий;

 о поддержке правоохранительных органов, а именно – сотрудников полиции и 
ФСИН (выплата им премий в 2025 году).

И это далеко не полный список справедливых инициатив, которые уже воплотились 
в жизнь благодаря иркутским социалистам. Впереди много работы на благо 
жителей Иркутской области, а депутаты всех уровней по-прежнему открыты 
к диалогу с гражданами и готовы заниматься решением самых злободневных 
проблем.

Фото из архива РО Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в Иркутской области
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СПРАВЕДЛИВАЯ ПОМОЩЬ

Трое жителей Казани чуть не лишились 
800 000 рублей, перепутав вклад со стра-
ховкой. «Перепутать» помогли не где-ни-
будь, а в банке.

78-летний инвалид II группы Алексей Р. в мае 
2024 года пришел в банк, чтобы снять с вклада 140 
000 рублей и проценты, набежавшие за год. Сотрудник 
банка сообщил, что забрать деньги не получится и пора 
внести еще 140 000 рублей.

Клиент ушам своим не поверил!
Оказывается, год назад менеджер банка вместо 

вклада оформил пенсионеру накопительное страхова-
ние жизни (НСЖ) сроком на 5 лет. 

В такую же ситуацию попали еще несколько жи-
телей Казани. Так, Рафаиль Ф. вместо депозитного 

КАЗАНЬ

Вы пришли в банк открыть вклад. Сотрудник вам говорит: есть предложение 
лучше – оно как вклад, но доход больше. Плюс бесплатная страховка здоровья!
Вы подписываете договор. А когда приходите за накапавшими процентами, 
выясняется: вклада нет, забрать деньги со счета нельзя. А если попытаетесь, 
потеряете половину вложенных средств.
Ежегодно в Банк России жалуются тысячи псевдовкладчиков, которые 

лишились своих средств по такому сценарию.
Это называется банковский мисселинг – продажа одного продукта под видом 

другого.

специальный проект центров

«Бережем кошелек»

Дорогие друзья! 
В приемные наших Центров поступают де-
сятки жалоб от вкладчиков банков, которые 
столкнулись с мисселингом. Как правило, это 
пожилые люди, которые привыкли размещать 
накопления в уважаемых крупных банках. И сле-
по доверяют сотрудникам, не вникая в изучение 
договора, который подписывают. 
А банки все чаще выступают агентами стра-
ховщиков, брокерских компаний и паевых фон-
дов. За рекламу их продуктов они получают 
приличные комиссионные.
Обнаружить подмену в многостраничном до-
говоре сложно. И граждане узнают о том, что 
вместо вклада оформили ненужный и невыгод-
ный инвестиционный счет или страховку, толь-
ко когда обращаются за выплатой процентов.
В наших Центрах сложилась победная практика 
по возврату средств тем, кто стал жертвой 
недобросовестных менеджеров.
В помощь вкладчикам мы подготовили подроб-
ную инструкцию о том, как защититься от 
мисселинга и как вернуть сбережения, если дого-
вор уже подписан.
Будьте, пожалуйста, бдительны. А если слу-
чилась беда, обращайтесь в наши Центры.

Андрей КУЗНЕЦОВ

Руководитель 
проекта сети 
Центров защиты 
прав граждан, 
депутат фракции 
социалистов 
в Госдуме РФ Ф
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договора подписал договор НСЖ на 100 000 рублей, 
а Геннадий Б. – на 550 000 рублей.

«Как вернуть деньги?» – с таким вопросом клиенты 
банка пришли в казанский Центр защиты прав граж-
дан.

Правозащитники подготовили претензии в страхо-
вую компанию с требованием расторгнуть договоры 
НСЖ и вернуть средства, так как при подписании дого-
воров клиенты банка были введены в заблуждение.

Страховая компания вернула деньги. Но таких исто-
рий – сотни.

Подробнее обо всех способах 
возврата сбережений

на справедливо-центр.рф 
в разделе ФИНАНСЫ

Покупатели полисов инвестиционного (ИСЖ) и накопительного (НСЖ) страхования 
жизни могут расторгнуть договор в течение 30 дней. Столько составляет так 
называемый период охлаждения.
Но обращаться придется не в банк, где навязали договор, а в страховую компанию, 
куда ушли ваши деньги.
Срок рассмотрения обращения – не более 30 календарных дней.
Если страховая не ответила на претензию или отказала в возврате всей суммы, 
воспользуйтесь следующими способами:

Позвоните в Службу защиты прав потребителей Центробанка

 300 – бесплатно для абонентов сотовых операторов;
 8(800)300-30-00 – бесплатно для звонков из регионов России.

Пожалуйтесь финансовому уполномоченному РФ

Зайдите на сайт finombudsman.ru и зарегистрируйте личный кабинет потребителя. 
Заполните предложенную форму обращения. Прикрепите к ней скрины поданных в 
банк и страховую компанию претензий и их ответы, а также скрин договора.
Финуполномоченный принимает решение в течение 15 рабочих дней.

Подайте иск в суд

В суд можно обращаться без привлечения финуполномоченного, если размер 
требований превышает 500 000 рублей.
Но факт того, что вас ввели в заблуждение при подписании договора, необходимо 
будет доказать.

КАК ЗАЩИТИТЬСЯ ОТ МИССЕЛИНГА
Внимательно читайте договор перед подписанием. В нем должны быть такие 

слова, как «депозит», «вклад» или «депозитный счет».
Убедитесь, что у вклада установлен конкретный срок. Зафиксирована процентная 

ставка. Договор заключен с банком. Размещенные средства защищены системой страхования вкладов (АСВ).
В договоре не должно быть словосочетаний «доверительное управление», «брокерское обслуживание», 

«полис страхования», «индивидуальный инвестиционный продукт» и т. п.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ДОГОВОР УЖЕ ПОДПИСАН

«Помогите, вместо вклада оформили страховку!»


